

ABSTRAK

Tesis yang berjudul “Strategi Tokoh Agama dalam Menumbuhkan Sikap Religius dan Sosial Masyarakat (Studi Kasus di Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung)” ini ditulis oleh Ngulyatul Fitriyah, NIM. 128506203023, Pembimbing Dr. Khoirul Anam, M.Pd.I dan Prof. Dr. H. Mujamil Qomar, M. Ag

Kata Kunci: Strategi, Tokoh Agama, Sikap Religius dan Sosial

Latar belakang penelitian ini adalah untuk mewujudkan keseimbangan hubungan baik dengan Tuhan Yang Maha Esa dan hubungan dengan sesama manusia maka dibutuhkan adanya pendidikan. Dengan adanya pendidikan seseorang akan semakin mengerti dan mampu memilah mana yang baik dan buruk bagi dirinya. Tokoh agama berusaha mendidik, mengarahkan, membimbing dengan penuh perhatian dan keihklasan dalam kondisi dan situasi apapun serta berusaha membekali masyarakat dengan lmu-ilmu keagamaan. Tokoh agama hadir di tengah-tengah masyarakat membuat strategi-strategi dan pendekatan dengan memberi wawasan ilmu pengetahuan, memberikan contoh untuk menjadikan masyarakat menjadi lebih religius dan mempunyai kepedulian sosial yang tinggi

Pertanyaan penelitian dalam tesis ini adalah (1) Bagaimana perumusan stretegi tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung? (2) Bagaimana implementasi stretegi tokoh tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung? (3) Bagaimana evaluasi stretegi tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung?.

Penlitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian yang digunakan adalah studi kasus. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan yaitu kondensasi data penyajian data dan penarikan kesimpulan. Adapun pengecekan keabsahan data menggunakan pemeriksaan sejawat melalui diskusi, triangulasi, memperpanjangkan keikutsertaan, keteralihan (*transferability*), kebergantungan (*dependability*), kepastian (*confirmability*).

Hasil penelitian ini (1) Perumusan strategi tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung adalah tokoh agama melakukan pendekatan kepada masyarakat melalui terjun langsung ke lapangan, melihat kondisi-kondisi masyarakat, dan menjalin hubungan baik dengan masyarakat, membangun kaderisasi untuk mempersiapkan calon-calon yang siap melanjutkan tongkat perjuangan, menciptakan kerukunan sebagai orientasi agar kegiatan yang akan dilakukan bisa terarah. (2) Implementasi tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung adalah tokoh agama membentuk kegiatan baik keagamaan maupun sosial baik itu dilingkungan masyarakat atau lingkungan masjid, memberikan pemahaman, tauladan, dan pembinaan kepada masyarakat dengan menyesuaikan jenjang usia mereka, menjalin kerjasama dengan tiap elemen masyarakat, seperti pemerintah desa setempat, pemuda pemudi masyarakat, serta membentuk takmir masjid, memberikan reward kepada para jamaah yang giat dan tekun dalam beribadah. (3) Evaluasi tokoh agama dalam menumbuhkan sikap religius dan sosial masyarakat Desa Punjul Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung adalah tokoh agama melihat respon masyarakat ketika ada suatu kegiatan, mengevaluasi pada saat kegiatan berlangsung dengan cara pengamatan dan melakukan pendekatan lebih lanjut jika terdapat masyarakat atau jamaah yang memiliki masalah.

الملخص

رسالة جامعية بعنوان "استراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع (دراسة الحالة بقرية بونجول كارانجرجو تولونج أجونج)" أعدتها علياء الفطرية، رقم القيد. 128506203023، المشرف هو الدكتور خير الأنام الماجستير و الأستاذ الدكتور مجمل قمر الماجستير الحاج.

الكلمة الرئيسية : استراتيجية، زعيم الدين، المواقف الدينية والاجتماعية

خلفية هذا البحث هي خلق توازن بين العلاقة الطيبة مع الله تعالى والعلاقة مع إخواننا من بني البشر والتعليم مطلوب. مع التعليم، سوف يفهم الشخص بشكل متزايد ويكون قادراً على فرز ما هو جيد وما هو سيئ بالنسبة له. يحاول زعيم الدين التثقيف والتوجيه والإرشاد بعناية وإخلاص في أي حالة وحالة ومحاولة تزويد المجتمع بالعلوم الدينية. يقوم زعيم الدين الموجود في وسط المجتمع بوضع استراتيجية ومقاربة من خلال توفير البصيرة العلمية، وتقديم أمثلة لجعل الناس أكثر تديناً ولديهم وعي اجتماعي عال.

أسئلة البحث في هذه الرسالة الجامعية هي: (1). كيف صياغة استراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع بقرية بونجول كارانجرجو تولونج أجونج؟ (2). كيف تنفيذ استراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع بقرية بونجول كارانجرجو تولونج أجونج؟ (3). كيف تقييم الاستراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع بقرية بونجول كارانجرجو تولونج أجونج؟.

يستخدم هذا البحث طريقة نوعية مع نوع البحث المستخدم هو دراسة حالة. تقنية جمع البيانات عن طريق الملاحظة والمقابلة المتعمقة والتوثيق. تحليل البيانات المستخدمة هو تكثيف عرض البيانات واستخلاص النتائج. بالنسبة للتحقق من صحة البيانات باستخدام فحوصة الأقران من خلال المناقشة والتثليث وتوسيع المشاركة وقابلية النقل والاعتمادية والتأكيد.

بيّن نتائج البحث هي: (1). صياغة استراتيجية زعيم الدين بمعاملة زعيم الدين مع المجتمع من خلال الذهاب مباشرة إلى الميدان، ورؤية ظروف المجتمع، وإقامة علاقات جيدة مع المجتمع، وبناء التجديد لإعداد المرشحين المستعدين لمواصلة عصا النضال، وخلق الانسجام كتوجيه بحيث يمكن توجيه الأنشطة التي يتعين القيام بها. (2). تنفيذ استراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع بقرية بونجول كارانجريجو تولونج أجونج هو يشكل زعيم الدين أنشطة دينية واجتماعية على حد سواء في بيئة المجتمع أو المسجد، ويقدمون الفهم والأمثلة والتدريب إلى المجتمع. المجتمع من خلال تعديل المستوى العمري، والتعاون مع كل عنصر من عناصر المجتمع، مثل حكومة القرية المحلية، وشباب المجتمع، وتشكيل مسجد في تكمير، ومنح المكافآت للمصلين الذين ينشطون ويجهدون في العبادة. (3). تقييم الاستراتيجية زعيم الدين في تعزيز المواقف الدينية والاجتماعية في المجتمع بقرية بونجول كارانجريجو تولونج أجونج هو يرى زعيم الدين استجابة المجتمع عندما يكون هناك نشاط، ويقيم وقت حدوث النشاط عن طريق الملاحظة ويتخذ المزيد من المناهج إذا كان هناك أشخاص أو تجمعات لديها مشاكل.

ABSTRACT

This thesis entitled "**Strategy of Religious Leader in Cultivating Religious and Social Attitudes in Society (Case Study at Punjul Village Karangrejo Tulungagung**" was written by Ngulyatul Fitriyah, NIM. 128506203023, mentor Dr. Khoirul Anam, M.Pd.I and Prof. Dr. H. Mujamil Qomar, M. Ag.

Keywords : Strategy, Religious Leader, Religious and Social Attitude

The background of this research is to create a balance of good relations with God Almighty and relationship with fellow human beings, education is needed. With education a person will increasingly understand and be able to sort out what is good and bad for him. Religious leaders try to educate, direct, guide with care and sincerity in any condition and situation and try to equip the community with religious sciences. Religious leaders present in the midst of society make strategies and approaches by providing scientific insight, providing examples to make people more religious and have high social awareness.

The research questions in this thesis are: (1) How to formulate the strategy of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung? (2) How is the implementation of the strategy of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung? (3) How is the evaluation of the strategy of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung?.

This research uses a qualitative method with the type of research used is a case study. Data collection techniques are by observation, in-depth interviews, and documentation. Analysis of the data used is the condensation of data presentation of data and drawing conclusions. As for checking the validity of the data using peer checks through discussion, triangulation, extending participation, transferability, dependability, and confirmation.

The results of this study: (1) The formulation of the strategy of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung is that religious leaders approach the community by going directly to the field, seeing community conditions, and establishing good relations with the community, building regeneration to prepare candidates who are ready to continue the stick of struggle, creating harmony as an orientation so that the activities to be carried out can be directed. (2) The implementation of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung is religious leaders forming both religious and social activities both in the community or mosque environment, providing understanding, examples, and coaching to the community by adjusting their age level. , establish cooperation with every element of society, such as the local village government, community youth, and form administrator of mosques, giving rewards to worshipers who are active and diligent in worship. (3) Evaluation of religious leader in cultivating religious and social attitudes in society at Punjul Village Karangrejo Tulungagung is a religious figure who sees the community's response when there is an activity, evaluates when the activity takes place by observing and taking further approaches if there are people or congregations who have problem.